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躍動するトップスクラブ
TOPSのバナーにはこま
が三個配されています。
TOPSのTOPとは独楽

(こま）と言う意味もありま
す。こまは軸を中心に回転
し自由に動き回る。回転し
なければ、倒れてしまうも
のです。トップスクラブは
止まる事なく躍動し続ける
と言う意味でもあります。

田頭邦彦会長主題：
＜ 話・和・輪 ＞

～Start with a bow and end in a bow～

国際主題：Into the next 100 Years with FELLOWSHIP & IMPACT
フェローシップとインパクトで次の100年へ

アジア太平洋主題：Elegantly Change With New Era 新しい時代とともに、エレガントに変化を
西日本区主題：Know the origin and utilize it in the future ! 原点を知り将来に生かす

Stand up Y’s Men with our Motto ! 立ち上がれワイズモットーと共に
京都部主題：Ｕｎｉｔｅｄ ｂｙ ＹＭＣＡ ～ＹＭＣＡで、ひとつになる～

写真の人：田頭邦彦会長
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釆野弘和Y’ｓ選 石田博紀

舞田智之

鹿取俊志

余田敏明

マタイによる福音書6章34節 倉卓也

的場幸生

塚本勝己EMC事業主任（京都ウエスト）

メンバー数 （広義会員4名含む） 名

特別メネット 名 現金 円 8 月 円 8 月現金 円 8 月 ｃｃ

出席メンバー 名 切手 円

メネット･コメット 名

ゲスト 名

メーキャップ 名

出席率 % 累計 円 累計 円 収益累計 円 累計 ｃｃ

未来につながるＥＭＣ活動
新規クラブ設立の為にYES献金100％を！

例　　会　　出　　席 BFポイント ス マ イ ル フ ァ ン ド 献 血

地域奉仕・環境ウエルネス事業委員長　寺内陽子

EMC
YES

0

0

4

　今期ＣＳ委員長の寺内陽子です。入会１３年目にして初めて委員長を拝命しました。
　１２年間の半分以上はＹサ・ＣＳ委員をしていたと思いますが、委員で活動するのと、委員長として活動するのと
では、全く違うということを痛感しています。
　委員のみなさまには、頼りない委員長でご迷惑をお掛けしております。いつも支えていただいてありがとうござい
ます。
　さて、コロナの影響で事業が中止されるようになって３年目です。コロナ前のＣＳ事業をご存知ないメンバーさん
も増え、支援先の施設さんとの繋がりも弱くなってしまっているように感じます。
　そんな中でも、田頭会長と一緒にご挨拶に行ったときには、ぐんぐんハウス（障がい者施設）さんも聖嬰会（児童
養護施設）さんも、温かく迎えてくださいました。
　今後もしっかりと繋がっていくために、どのように交流していけばいいか、クラブとしてどんな支援ができるのか、
またメンバーさんお一人お一人に支援・奉仕の意識をもってもらい事業に参加してもらうにはどうすればいいか、
支援先とクラブ・メンバーを繋ぐのがＣＳ委員会の役割ではないかと思っています。
　委員のみなさま、メンバーのみなさま、どうぞよろしくお願いいたします。
　ＣＳ事業は、秋から本格化します。今からご予定いただいければ幸いです。分からないことがあれば、お近くのＣ
Ｓ委員、ベテランメンバーさんになんでも聞いてください。
　９月か10月　ぐんぐんハウス　秋の手作り市
　　　　　　　　　ぐんぐんハウスさんの行事です。お手伝いと物品購入で協力します。
　１０月３０日　ワイズデー　　京都部の事業です。ワイズメンズクラブの認知度を高め、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　地域の活性化に貢献する目的で行われます。
　１１月　５日　聖嬰会まつり　　聖嬰会さんの行事です。お手伝いに行きます。
　１１月　９日　聖嬰会の高校３年生を例会にご招待します。
　　　　　　　　　来年の春には施設を出る子どもたちへ応援の意味を込めてのご招待です。
　１１月２３日　ドッチボール大会　　前々連絡主事　山田さんとの繋がりで大会運営　のお手伝い、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　メダル・トロフィーの寄贈をします。
　その他、随時ご案内します。

ノブレス・オブリージュの
　　　　　　　　精神を持って
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だから、明日のことまで思い悩むな。明日のことは明日自らが思い悩む。そ
の日の苦労は、その日だけで十分である。
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2022年8月10日
ウェスティン都ホテル京都とZOOM

　8月例会は、 残念ながらコロナ感染症拡大の影響で急遽 Zoom 例会へと スイッチ致しました。
　当初予定 されていた8月3日の「メンバープレゼン大会」 をこの例会に移行し4 名のクラブメンバー がプレゼンターと して
各々の 仕事について熱く 語られました。 その 内の一人が私でもあり与えられた時間 内にお話しさせて頂きました。 事前準
備の段階で「 パワーポイント」 でのプレゼン資料の作成 を、今回 始めて試み大変勉強になりました。「You Tube」 で作成の仕
方を参考に自分なりに作成できたことは一つ成長したかな？と 感じました。
　クラブの事を知ることも大事ですが、一人一人のメンバー の方々の事を知るのも大変重要で、 今後もこの様な企画は継続
して開催 していただきたいと思いました。
　最後に、急な変更事に対応いただきましたドライバー・ EMC委員 の メンバー の 方々に感謝致します。 ありがとうございまし
た。

藤崎千秋Y's

日時：

巴山直久Y's

場所：

西村太希Y's

田頭邦彦会長

　西村防災設備株式会社の西村太希です。
　皆さん、ビジネスプレゼン大会の際はお話を聞いてくださりありがとうございました。
プレゼン内容には反省点、多々あり過ぎましたが私自身は凄く楽しませてもらいました！
　正直に言いますとプレゼンの依頼を受けた際は上手く話ができるのかという不安と、資料を作る時間が無いという気持ちで
億劫な気持ちになっておりました。(せっかく依頼頂いたのにすいません。。)
　でも自分の仕事内容を知ってもらう資料作成を始めると自分が仕事で大事にしている部分やこんな事を皆さんに知ってもら
えたらという思いが沸々と湧き出てきました。そこからは考える事が楽しくなり、今回のプレゼンターの中で一番楽しく臨めた自
信があります！
　自分の中では新しいチャレンジだったので、こういった機会を貰えたことに非常に感謝しています。またプレゼンを通してお一
人にでも火災に対する意識を持って頂けてれば、僕のチャレンジは成功です！

　８月例会は「西日本区大会お疲れ様例会」として、クラブメンバー及び関係者の参加のもと、レストラン菊水で楽しく例会が開
催されるはずでしたが、急遽のEMCプレゼン大会例会となりました。
　このメンバープレゼン大会は、前期から始まった試みで、メンバー同士の生業について、理解を深めて交流を深めましょうと
いう意図で、今期も引き続き実施してるものです。あくまでも、EMC委員会活動の一環として、希望者有志が参加する事なって
おりますので、例会にての発表となるとは予想外の展開で、緊張して例会に参加する事となりました。
　田頭会長の「参通流」、西村ワイズの「消防士！？消防設備士です！」、私（巴山）の「住みたい家」、藤崎ワイズの「水商売
のリアル」とのテーマで、普段では聞く事の少ない内容を各自、発表しました。
　私以外のメンバーさんは、持ち時間をしっかり守りルールにのっとったスマートなプレゼンをされていました。出だしのミスを
はじめ、ハリキリ過ぎて分量が全然あっていない発表となり反省しきりです。
　西村さんは、堂々と発表されておられました。藤崎さんは、私が乱した場の雰囲気に惑わされずに、ユーモアを添えたお話を
されておられました。
　参加されたメンバーさんにおかれては少なからず刺激となったのではないでしょうか。
　メンバープレゼン大会は、今後も不定期で開催されますので、会歴が長い、短いに関わらず発表者としてお願いすることあり
ますので、その時はご協力いただき、是非参加ください。
　最後に、プレゼン大会実施にあたり、陰ながら活動いただいたＥＭＣ委員会のメンバーさん、ほとんどの役割を引き受けてい
ただいた村山ワイズに感謝申し上げます。あざーず！

　人生で初めてのプレゼンテーションでした。
　皆さんがどんなお話に興味をひくか、どのように伝えると伝わりやすいのか本当に色々と悩みました。
　様々なお客様に相談をし、数字の事やコロナ禍での営業対策などがいいのではないかと沢山アドバイスをいただきました
が、このような性格なのでもっと本質的な所をギリギリのラインで私なりに伝えられる事があるのでは．．．と考えてみました。
　ほとんど表に出ない昔ながらの水商売マニュアルを引っ張り出してみたり、歴史についても調べてみると意外と知らないこと
が多く、私自身もなるほど！と勉強になりました。
　作り出すと伝えたいことが沢山出てきて10分ではおさまらない程にもなってしまい、しかも本番はやっぱり緊張しましたし、伝
えたいことがちゃんと伝わったのか不安です。
　ですが人間力というところに関しては、こうやって成長していくのだと確信しましたしこのような機会をいただけて本当にうれし
く思います。今回のプレゼンテーションに対してこうしたほうがよかったよ　など、ご意見がありましたら、ご指導いただけますと
幸いです。そしてまた、このような機会に巡り会いますように・・・。



2022年7月29日
ANAクラウンホテル

2022年8月18日
フォーチュンガーデン京都

　7月29日、ANAクラウンホテルにて地域奉仕環境事業・PR委員会合同懇談会に参加させて頂きました。
　私はこの度Yサ・地域奉仕委員会に所属させていただいており、コロナ禍で事業ができない中、昨年と同じ内容
でいいのか？事業は本当に役にたっているのか？ということを委員会で日々話し合っております。
　田頭会長と寺内委員長が施設に訪問し、ヒアリングすることで我々の奉仕の方向性を少し変えていきたいと委員
会も盛り上がってきている中で参加させて頂きましたのですべてが刺激的でした。
　他クラブの奉仕活動のスピーチを聞いて、一番印象的はスピーチはゼロクラブさんの『達成目標を作り事業を運
営する』ということでした。
　あれをしよう！これをしよう！と考えておりましたが、目標を設定することで、達成できたかどうか？を判断し、時
期につながるものが出来上がるのではないか？と今一度考えるきっかけとなりました。
　リトセンの草刈りは何の準備なのか？どうすれば使用者が気持ちよく使えるのか？　こんなことをしっかり提案し
ていきたいなと感じました。
　何人集まった！参加した！ももちろん大事ですが、何かを成し遂げた！が一番気持ちいいですもんね！
　最後に、PR委員会が発足し西日本区のHPを一新しておりますので是非ご活用くださいとのことです。

　京都トゥービークラブが25周年の記念事業として、新クラブ（仮称　京都ブラックワイズメンズクラブ）の設立総会
が行われました。
　なお、京都トゥービークラブは2010年8月に京都ZEROクラブをエクステンションしており、今回2度目の新クラブ設
立となります。
　新クラブ設立にあたり京都トゥービークラブからは２名のワイズメンがキーメンバーとして新クラブに加入し、新た
な仲間として11名が加わり現在は13名と担当主事の14名です新クラブのメンバーは皆さんが大変若く、平均年齢
は40歳くらいだそうです！
　設立総会では、「クラブ名・モットーに関する件」「会則に関する件」「役員選出に関する件」「予算に関する件」が
審議され全会一致で可決。今後は設立総会の結果を国際協会に申請、正式承認を経て、加盟認証伝達式
（チャーターナイト）が行われます。イメージとして、設立総会は「結納」、加盟認証伝達式は「結婚式」チャーターナ
イトは「披露宴」という位置づけになるかと思います。
　新クラブのモットーは
”「Lead　To　Black」　地球はいろいろな色で溢れています。人間にも個性といういろいろな色があります。そして、
色というのは全てを混ぜると深く力強い黒に変わります。京都ブラッククラブは、いろいろな人の色という個性が集
まることで何事にもブレることのない活動を可能とする力強いクラブを目指します”
　2022年11月19日（土）18：00～　ANAクラウンプラザホテル京都　にてチャーターナイトが開催されますので、新ク
ラブ設立を皆さんでお祝いに駆けつけましょう！
　参加者：田頭邦彦会長・新山兼司・石田博紀・河合博之（以上4名）

場所：

日時： 岡田和樹Y's
場所：

日時： 河合博之Y’ｓ



船木順司Y’ｓ

新山兼司Y’ｓ

河原正浩Y’ｓ30周年記念事業

私の思う周年記念

　内山ブリテン委員長より「30周年記念事業」へ向けてのアイデアを連載していくので原稿依頼をお願いしますと、連絡がありました。
　周年記念とは、これまで無事にクラブとして歴続できたことをクラブ内外に対して感謝すると共に、これからクラブとして何を目指していくの
かを伝える為に行なうものです。また、これまでの歴史を振り返り、歩んできた道やクラブ理念をクラブ内に浸透させる意味もあります。クラ
ブにとってのこれまで、そしてこれからを総括する為の行事であるといえるでしょう。

　京都トップスクラブのＴＯＰとは独楽（こま）という意味です。こまは軸を中心に回転しなければ倒れます。トップスクラブは止まる事なく躍動
し続けるという意味です。
トップスクラブ20周年記念時に「笑顔大量生産宣言」を発表しました。
　一つ目は仕事！　懸命に取り組み、顧客に満足していただき、互いに笑顔で終われるように頑張ります。
　二つ目は家庭！　妻や子供みんなが笑って暮らせる家庭を作ります。
　三つ目は友情！　クラブ仲間と握手をし、共に笑い共に苦しみ時間を共有します。
この三つの「こま」が、バランス良く回り続けることによって関わるすべての人を笑顔にしてきました。そして、私たちはこれからも皆が成長
し、回り続け笑顔を大量生産していくことを宣言致しました。
　20周年記念はクラブ外の多くのワイズメンにご参加を頂き、京都ＹＭＣＡや聖嬰会やぐんぐんハウスに、ご支援の贈呈式を行いました。25
周年記念は、クラブ内としてアジア太平洋地域大会仙台での開催に、メンバー全員トップススーツで参加しました。大会時に台中エバーナイ
スクラブとＩＢＣ締結式を行いました。
　トップスクラブ30周年記念は、2024年4月26日になります。これまでの歴史を振り返り、現在東西ワイズメンズクラブの中でＮｏ１の会員数を
誇るクラブに成長しました。トップスクラブは止まる事なく、躍動し続けなければなりません。
　30周年記念時にも京都ＹＭＣＡや聖嬰会やぐんぐんハウスの支援贈呈、今期中に会員数80名になるならば新クラブ設立を考え、将来、新
クラブと共にビックプロジェクトの奉仕活動が出来ればと考えます。
　私は、1982年4月京都パレスクラブに入会しました。当時、京都エリアには4つのクラブしかなかったのですが、京都パレスクラブが原動力
となり、京都パレスクラブの子クラブや孫クラブも含め新クラブをつくり、現在、京都部内18クラブのクラブ数となりました。
様々な奉仕活動もありますが、ワイズダム発展の為、ワイズメンズクラブを拡げていく活動も素晴らしい奉仕活動と思います。
　「30周年記念事業」に関して私の意見を述べさせて頂きました。皆様のご意見を拝聴し京都トップスクラブらしい「30周年記念事業」を考
え、素晴らしい30周年記念例会が開催されることを期待しています。

　京都トップスワイズメンズクラブ（以下トップス）が設立30年を迎えようとしています。節目の年に様々な周年記念事業や例会を行ってきま
した。その年々にトップスメンバーが知恵を絞り個性あふれる周年を披露しました。どの周年も思いの詰まったものだったと思います。
　トップスが30周年を迎えるに当たり、私の思う周年の考え方を少しお話させて頂きます。

　トップスは全世界に広がるワイズメンズクラブの中の一クラブです。我々の30年の歩みをクラブ内で味わう事と30年の歩みをクラブ外の皆
様にお知らせする事が大切だと思います。これを基本に考えると下記のようなことが考えられます。
＊「30年の歴史を振り返る」
　良かったことも悪かったこともメンバーが共有できれば楽しいですね！（クラブ内）
　30年の歩みを他のクラブ・ワイズメンに披露する。記念例会、記念誌やDVDの作成、リモートにより全世界のワイズメンに・・etc（クラブ外）
＊「基本に立ち返る」
　トップスって　な～に！？トップスで考える機会が有れば良いですね（クラブ内）
　原点に立ちトップスが行うべき事業とは（クラブ内外）
＊「未来に向かいクラブの姿を創造する」
　個人個人違いが有ると思いますがメンバーの創造を！聞いてみたい（クラブ内）
　未来に向かいトップスが想像する事業を考え披露する（クラブ外）
上記が全てではないし、もっと違う視点で考える事も必要です。
　『温故知新』と言う言葉が有りますね、古きを知り新らしきを創造する（個人表現）
クラブの歴史をベテランメンバーがクラブ内に惜しみなく伝え、新たな想像を今の時代に沿って新しいメンバーが考える事が楽しいと思いま
す。
トップスは現在メンバー数も多くなりメンバー構成バランスも良く、どんな事にでも挑戦できるクラブに成りました。
メンバー全員が楽しく心地よいクラブを創造し作り上げる30周年を皆さんで目指しましょう。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    　Y‘ｓｌｙ

＊毎年、各部各クラブに於いて周年の案内が来ています。一般の周年では基調講演や記念アクト後懇親会と言う流れが大半で、今期パレ
スクラブさんの50周年では我々では考えられない事業を発表され度肝を抜かされました。ここ数年の事業ではトップスは凄いなとか勝てへ
んわとの声を耳にしプレッシャーの掛かる所ですね�
＊今、何が出来るのか何がしたいのかを考えた時、国内では、YMCA子供達（一人親）のキャンプ・クラブメンバーや家族等が使用できる建
物からは海岸が広がり、そんな土地を借り入れ宿泊施設の建築大まかな所は専門家に任せ素人でも出来る内装や外構工事はメンバーで
２年～３年計画で出来れば素晴らしいですね？
＊地域奉仕・環境主任をしたせいかSDGS環境問題は絶対外せない事業です。我々は蛇口を捻れば綺麗な飲料水がいつでも、どこで飲め
ますが発展途上国のライフライン整備出来てなくて、雨水、川の細菌だらけの水を当たり前の様に口に入れています。その日常により感染
病にかかり医療もままならず幼い命が奪われています。せめて綺麗な飲み水が常時飲める環境造り、雨水タンクや浄化設備をYMCAを通じ
て寄贈出来ないかと考えます。
早くフィリピンのクラブが通常活動に戻る事が海外に於けるライフラインサポートの近道ではないのでしょうか？
＊クラブ内では、記念例会外でドロップされたメンバーさんにも声を掛け想い出の地へ（どこやねん）日帰り、1泊の旅（キャンプ）等の企画、
いずれにしてもメンバーさんが多く参加できる無理のない企画が良いと思います。記念誌発行（ドロップメンバーコメントも）

京都トップスクラブ３０周年記念に向かって!



2022年8月28日
京都YMCAリトリートセンター

（土） 京都部部会 エイズ文化フォーラム
（水） 部長公式訪問例会 （水） EMC・ファンドゴルフコンペ
（月） チャリティーラン 経営塾・講師（EMC）例会
（水） 役員会 青い空と白い雲のキャンプ

（水） 役員会
（日） ワイズデー・国際協力街頭募金

3年ぶりの開催！　会場は嵐山東公園！

第16回京都YMCAインターナショナル・チャリティーラン2022

日時：9月19日（祝・月）9：30～13：00

19日
28日

26日
30日

22・23日

日時： 河原信也Y’ｓ
場所：

　皆様お世話になっております。
　今期、YMCAサービス・ユース事業委員会副委員長を担当させて頂いております、河原信也と申します。
　8月28日日曜日9：30～13：00リトリートセンターにて秋季ワークがメンバー15名メネット1名コメット3名協力のもと
行われました。
　リトリートセンターは笠取に所在するYMCA運営のキャンプ施設です。リトセンワークはＹサ委員会の中核を担う
事業のひとつで夏季、秋季と年二回行われ、それぞれシ－ズンイン前の清掃、整備を京都部所属のワイズメンズ
クラブが分担して行います。
　トップスクラブの分担は例年草刈りが多いのですが今回は落ち葉清掃で私自身初体験のワーク内容でした。
当日は天候に恵まれ夏季ワークに比べ気温も過ごしやすく、作業前は容易に思えたワーク内容でしたが、いざ動
き出すと斜面での作業、運搬回数の多さ、木の根付近収集の難易度の高さ等で皆さん汗だくの作業となりました。
　ワ－ク間の休憩中は委員長手配のドリンクで水分補給をしつつメンバー間の情報交換やディスカッションが行わ
れ、昼食はウエストクラブ様提供のカレーライス・カレーうどんを頂きました。
　最後に今期Ｙサ委員長の目標と致しまして、Ｙサ事業未経験者の方の参加大歓迎となっておりますので今後の
チャリティーラン、ミニバス大会、さくらフェスタ等の参加投票のほどよろしくお願いいたします。
　私個人の意見といたしましては、日本一のメンバー数を誇るトップスクラブとしては、Ｙサ事業参加者数毎回20名
以上の日が来れば良いなと思っております。
　最後まで読んで頂きましてありがとうございます。

14日 12日
8・9日

阿部和博

　皆さん、よろしくお願いします！

　今期よりトップスクラブの担当主事をさせていただくこととなりました阿部和博です。
YMCAの在職期間が30年を超えるベテラン職員ですが、新しいクラブへの関りは常にフ
レッシュで緊張感を持って臨みたいと考えております。トップスの皆様には舞鶴YMCAの
設立の際に立て看板をご寄贈いただき誠にありがとうございました。実は舞鶴YMCAの設
立の担当をしておりました。2年間の単身赴任勤務を経て、2017年より三条YMCAに帰任
しておりますが、現在も毎週1回は舞鶴に通っています。そして、舞鶴ではフロンティアク
ラブの担当も兼務しております。今後、フロンティアクラブとのリエゾンも円滑にできるかと
思いますのでお見知りおきください。どうぞ、これからよろしくお願いいたします。

9月 3日 10月


